



VALLE DE ELDA

SEMANARIO DE INFORMACION LOCAL, DEPORTES Y ESPECTACULOS

Depósito Legal A - 9 - 1958

Año IX - Número 436 * Elda, 31 de diciembre 1964 * Precio: 3 pesetas

La Cabalgata de Reyes recorrerá nuestra ciudad el próximo martes

La población infantil de nuestra ciudad que, como todos los años, espera impaciente la llegada del día de Reyes, tampoco este año quedará defraudada, porque ya tenemos noticias de que los Reyes visitarán nuestra ciudad y de que su espléndida y brillante Cabalgata recorrerá nuestras calles cubriendo el itinerario de costumbre, el próximo martes por la tarde.

Como viene ya siendo tradición, el cortejo de los tres Reyes de Oriente hará su entrada en el valle de Elda al atardecer a través del monte de Bolón. Todos los niños deberán estar atentos y en espera del momento en que una gran estrella luminosa, en la cumbre de Bolón, marque el comienzo del descenso a nuestra ciudad, por las laderas del monte, de los Reyes Magos y su comitiva. Los Reyes Magos harán, pues, su entrada por la carretera de Monóvar, tomando a continuación las calles de Eugenio Montes, desde la cual se dirigirán al Ayuntamiento a cumplimentar a las autoridades locales, continuando seguidamente su recorrido por las calles principales de la ciudad. Como es sabido, los Reyes recorren nuestra ciudad con su cabalgata, pero no es este el momento en que proceden al reparto de los juguetes por los balcones de los niños. El reparto tiene lugar mucho más tarde, bien entrada la madrugada, cuando todos los niños se encuentran dormidos, puesto que es esta una condición necesaria para que los Reyes dejen los juguetes.

Las noticias que nos llegan sobre la calidad y cantidad de juguetes que este año traen los Reyes son verdaderamente magníficas. Los Reyes se superan año tras año y ofrecen cada vez regalos más estupendos a los niños eldenses. Sin embargo, estos han de tener en cuenta que no siempre pueden complacerles en sus peticiones; a veces el juguete solicitado en la carta se ha terminado; otras consideran preferible darle al niño un juguete mejor o más apropiado que

Continúa en cuarta página

Más de 400 vehículos matriculó Elda en 1964

Según los datos estadísticos de la Requisa Militar, el movimiento de vehículos en estos últimos años, ha sido el siguiente:

| Año 1963 | Año 1964 | Aumento | |
|-------------------|----------|---------|-----|
| Autos | 381 | 511 | 130 |
| Furgonetas . . . | 74 | 120 | 46 |
| Camiones | 40 | 51 | 11 |
| Tractores | 3 | 3 | 0 |
| Motocicletas . . | 1.082 | 1.297 | 215 |
| Moto-carros . . . | 59 | 68 | 9 |
| | 1.639 | 2.050 | 411 |

Violento incendio en Elda

En la madrugada del día 23, se produjo en nuestra ciudad un pavoroso incendio que puso en grave peligro la vida de las personas que habitaban el inmueble, sito en la calle General Varela, 11.

Aproximadamente a las 3 de la madrugada, la ronda nocturna del servicio municipal, que se hallaba en los Jardines de Castelar, escuchó repetidos gritos de petición de socorro; acudiendo con preszeta en dirección al lugar de donde procedían los gritos, se encontraron con que por las ventanas de la mencionada vivienda salía espeso humo, que delataba la existencia en el interior de un incendio de grandes proporciones. En una de las ventanas del piso alto vieron a una joven que se disponía a arrojar a la calle, presa de pánico, tentado la buena fortuna de que los guardias pudieron recogerla antes de que se estrellara contra el suelo. Inmediatamente fue requerida la presencia de los vigilantes nocturnos y del Servicio contra incendios, que acudió minutos más tarde de haber sido llamado. Mientras tanto, improvisando una escalera, subieron hasta las ventanas varias personas de las que tomaron parte en el salvamento, consiguiendo hacer salir del inmueble en llamas, uno a uno, a los restantes habitantes de la casa, que estaba ocupada por don Manuel Gutiérrez González, director de la agencia de «El Ocaso» en Elda, su esposa, los padres de

Un error por partida triple

El conocido y prestigioso diario barcelonés «La Vanguardia Española», en su número correspondiente al sábado, 19 de diciembre del año actual, y en su página sexta, dedicada a información nacional, noticias y comentarios, publica un calendario de ferias, salones y exposiciones de España para 1965.

La publicación de este calendario nos parece oportuna e interesante, pues sirve al público de guía para conocer las manifestaciones comerciales, generales y monográficas, que se celebran en nuestra patria, ya hoy muy numerosas y de gran importancia y altura. Entre las ferias y exposiciones que relaciona, figura la «Feria Nacional del Calzado e Industrias Afines», del 11 al 29 de septiembre, en Lérida». Si señores, tal y como lo hemos puesto, aunque nos cause la mayor extrañeza, pues no teníamos la menor referencia de

Continúa en cuarta página

Continúa en cuarta página

CAMPEONES NACIONALES



Los alumnos del Taller-Escuela Sindical de Formación Profesional Antonio Rico López y Juan A. Díaz Cano, campeones nacionales como modelistas-patronistas en el concurso celebrado recientemente en La Coruña

Solemnes Vigilias de fin de año
Día 31 diciembre

PARROQUIA DE SANTA ANA. — A las 11'30 de la noche, con exposición de S. D. M. A las 12, solemne Misa cantada.

PARROQUIA DE LA INMACULADA. — A la misma hora anterior Paraliturgia, despedida y entrada de año, con exposición de S. D. M. A las 12'30 misa rezada.

HORARIOS DE MISAS

DIA 1 DE ENERO

SANTA ANA. — A las 8'30, 10, 11 (de catequesis) y 12 de la mañana y a las 6 de la tarde. — En este día queda suprimida la Misa de las 7 de la mañana.

INMACULADA. — A las 9'30 (parroquial, retransmitida por Radio Popular), a las 11 (de catequesis) y 12 de la mañana y 1 de la tarde. — Queda suprimida la Misa de las 8 de la mañana en este día.

SAN JOSE OBRERO. — A las 8, 11 (de catequesis) y 12 de la mañana.

SAN FRANCISCO DE SALES. — A las 8 y 12 de la mañana.

HOSPITAL MUNICIPAL. — A las 8 de la mañana.

COLEGIO H. H. CARMELITAS. — A las 11 de la mañana.

DIA 3 DE ENERO

El mismo horario anteriormente citado, con Misas a las 7 y 8 de la mañana, en Santa Ana e Inmaculada, respectivamente.

GUIAS LITURGICAS

DIA 1 DE ENERO. — La Circuncisión del Señor. Misa propia. Gloria. Credo. Prefacio de Navidad.

DOMINGO, DIA 3

Domingo entre la Circuncisión y la Epifanía. Misa del Santísimo Nombre de Jesús, correspondiente al día 2 de enero. Gloria. Credo. Prefacio y Comunicantes de Navidad.

ENTRA EN VIGOR LA RENOVACION LITURGICA

Desde comienzos de año entra a regir parcialmente el plan de renovación litúrgica, previsto por el acuerdo del episcopado español, en su reunión de 12 de noviembre, y cuyos dos primeros artículos dicen textualmente:

1.º En fecha del 1.º de enero de 1965 podrá empezarse la lectura directa en lengua vernácula (sin leerlos antes en latín) de la Epístola y del Evangelio en todas las misas que se celebren con asistencia de pueblo.

Hasta que se publique el leccionario oficial completo podrán entretanto utilizarse para estas lecturas los Misales para los fieles de Ribera, Rambla, Nacar-Colunga, Castillo-Sanz, Goldáraz, Pons, Serra, Gubianas, Molina, Lefebre, Vilarifio,

Registro de actividades turísticas

En el Boletín Oficial del Estado de fecha 1 de diciembre de 1964, se ha insertado la Orden Ministerial que regula el funcionamiento del Registro de Empresas y Actividades Turísticas, del Ministerio de Información y Turismo. Se trata de una disposición de gran interés para todas aquellas empresas y particulares que desarrollan actividades relacionadas con el turismo, y cumple así una finalidad de gran trascendencia y utilidad para todos aquéllos que vienen dedicándose al servicio de turismo, ya que, como se menciona en la breve introducción de la Orden ministerial, lo que se pretende conseguir es «un censo, lo más completo posible, de todas las Empresas y Actividades relacionadas o que puedan influir sobre el turismo, no sólo a efectos estadísticos y orientadores, sino también de propaganda de las mencionadas Empresas y Actividades».

Esta última finalidad se consigue otorgando a los interesados importantes bene-

ficios: El de optar a la declaración de «Empresa o Actividad Turística recomendada» y el de figurar con una «Guía», por cuya edición periódica velará el Ministerio de Información y Turismo (Arts. 2.º y 3.º de la Orden Ministerial). Además la inscripción será requisito indispensable para obtener cualquier otra clase de beneficios que pueda conceder el Ministerio de Información y Turismo.

Con el fin de dar una clara orientación sobre las personas interesadas en realizar la inscripción, figura como anejo a la Orden Ministerial, un apéndice en que se especifican, sin carácter exhaustivo, las actividades que pueden ser inscritas.

En esta Delegación Provincial de Ministerio de Información y Turismo se encuentran los impresos de solicitudes de inscripción, a disposición de los interesados, quienes podrán pasarse a recogerlos o solicitar su envío y las aclaraciones que estimen pertinentes.

Demografía

Inscripciones realizadas en este Registro Civil:

NACIMIENTOS

Día 11 noviembre 1964. — Pascuala, hija de Francisco Pérez Guardiola y Encarnación Ferriz Ibáñez. Diego Antonio, hijo de Diego Cuenca Díaz y María del Carmen Navarro Payá. José, hijo de Antonio Bernabé Oliver y María Tortosa Madrigal. José Juan, hijo de José Navarro Navarro y Josefa Ruiz Belmonte. Juan Rafael, hijo de Manuel Durán Avila y Josefa Cañas Sánchez.

Día 12.—María de las Nieves, hija de Juan José Pérez Mataix y María del Carmen Gutiérrez Fructuoso. Concepción, hija de Julián Bonete Vidal y Concepción Beltrán Pérez.

Día 13.—Francisco, hijo de David Romero Berbegal y Francisca Sánchez Alberola.

Día 14.—María Dolores, hija de Pascual Martínez Bel y Encarnación Castaños Jover.

Día 15.—Concepción, hija de José María Martínez Angel y Concepción Gil López.

Día 16.—Pedro José, hijo de Pedro Juan Martínez y Josefa Munera Fernández.

Día 18.—Ana María, hija de José Balsalobre Marín y Andrea Soriano Pérez. Manuel Enrique, hijo de Manuel Gambín Rocamora y Antonia Sala García.

Día 19.—Joaquín, hijo de Silvestre Albert Graciá y María Requena Revert.

Día 20.—María del Carmen, hija de Diego Pérez García y Amparo Riquelme Navarro. Jesús, hijo de Vicente Rico Valera y Josefa Manchón Vázquez.

MATRIMONIOS

Día 11.—Hipólito Santos Colmenarejo con Angela Rodríguez López (Santa Ana).

Día 14.—Genaro Segura Pérez con Francisca Rico Herrero (Santa Ana). Adriano Martínez Medrano con Angeles Avendaño Andrés (Santa Ana).

Día 20.—Francisco Noguera Ortega con Virtudes Martínez Jiménez (Santa Ana).

DEFUNCIONES

Día 11.—Fernando Francisco Rico Bañón, de 81 años de edad.

Día 12.—Marcelino Vidal Juan, de 60 años.

Día 17.—José Payá Pérez, de 59 años. Rosa Disla Lorenzo, de 50 años.

Día 18.—Rita Azorin Castaños, de 61 años.

Día 19.—Doroteo Jover Busquier, de 79 años.

RESUMEN

| | |
|--------------------|----|
| Nacimientos | 16 |
| Matrimonios | 4 |
| Defunciones | 6 |

EXPORTADORES DE CALZADOS

no olviden que si sus zapatos tienen contrafuertes y plantillas en el verdadero



fabricado por



sapsa

serán preferidos por los compradores de todo el mundo. El legítimo CUERO SALPA, de PIRELLI-SAPSA acredita sus zapatos y es conocido en todo el mundo por su calidad, flexibilidad, ligereza y duración.

AGENTES GENERALES PARA ESPAÑA:

G. MATTEINI - Avenida de América, Km. 5 - MADRID

Sánchez Ruiz, Antoñana Pérez de Urbel y Monasterio de Montserrat.

2.º En fecha también del 1.º de enero se podrán administrar los Sacramentos del Bautismo y de la Unión de los enfermos en lengua vernácula.

A partir del 7 de marzo de 1965 entrarán en vigor las normas sobre aplicación de la lengua vernácula, en textos aprobados, a todos los sacramentos y a gran parte de la misa. (ECCLESIA, 2-DIC-64).

MEDICOS DE GUARDIA

para el domingo 3 de enero

Sólo para casos de urgencia y desde las 9 de la noche del sábado hasta las 9 de la mañana del lunes,

EN ELDA:

Dr. D. Luis Sempere Bernabeu

EN PETREL:

Dr. D. Luis Sempere Berenguer
Calle A. Torres



SERVICIO CONTRA INCENDIOS. — No ha podido llegar más a tiempo la importante mejora que el Parque Municipal contra incendios ha experimentado con el soberbio «Land-Rover», especialmente adaptado para esta misión, que la Diputación Provincial ha entregado a nuestra ciudad. El sábado se hizo la entrega y el martes ya hubo un conato de ocasión para estrenarlo, con otro conato de incendio en el almacén de una fábrica de calzado seguramente producido por un cortocircuito, en la cual sufrieron daños numerosos pares de zapatos ya preparados para su expedición, quedando inservibles. El incendio no pasó a más y no hubo necesidad de acudir a los bomberos. Pero al día siguiente, en la madrugada, sí que tuvo que interenir activa y eficazmente en el incendio del que damos cuenta en otro lugar de este número. Desde estas columnas hemos puesto de relieve, repetidas veces, la peligrosa inflamabilidad de las industrias eldenses, la abundancia de depósitos de productos químicos, también fácilmente inflamables y, por todo ello, la necesidad imperiosa de la existencia de un servicio de bomberos capaz, con personal especializado y material moderno y eficiente. Nos satisface comprobar que en este camino se van dando grandes y seguros pasos, con la valiosísima colaboración de la Diputación Provincial con su Plan Contra incendios, que abarca todos los ámbitos de la provincia. La labor realizada es excelente, pero consideramos que es sólo el primer paso hacia la creación del Parque que necesita Elda. Y no dudamos que los organismos interesados, especialmente el Ayuntamiento de Elda, completarán y perfeccionarán este valioso auxiliar de la seguridad ciudadana que es el Servicio Contra incendios.

SEÑALES ROTAS. — En nuestros paseos por la ciudad vemos excesivas señales de circulación rotas —unas por

accidente y otras por acciones de bipedos humanos con alma de cuadrúpedos—. Hay señales que antes de su rotura indicaron una prohibición o una prevención y que ahora no indican nada, aunque subsista la prohibición o el peligro. Naturalmente, la primera medida a tomar es reponerlas; pero la segunda, y tan importante como aquella, es intensificar la vigilancia para hacer sentir «la pesada mano de la ley» a los gamberros que emplean sus energías en estropear servicios que la ciudad instala para mejor ordenación de la vida ciudadana.

BUTANO. — Al paso que van las cosas con la expansión de los electrodomésticos (que muchos de ellos debían llamarse «butanodomésticos») vamos a llegar a considerar este anaranjado producto como artículo de primera necesidad. Para muchos hogares eldenses lo es, efectivamente, y cuando se producen situaciones como la actual, en que el suministro de botellas sufre un retraso considerable, sirviendo los pedidos con una demora de ocho días o más, estos hogares experimentan fuertes perjuicios al tener las estufas y cocinas inservibles. Sabemos que la demanda de butano crece de día en día, y que esta crecida es más fuerte en la época invernal, pero creemos que la organización productora y distribuidora debe crecer en consonancia, para que no se produzcan tales baches en el servicio de este producto, ya indispensable en infinidad de hogares eldenses y nacionales.

ARGOS

VALLE DE ELDA es una empresa periodística que da prestigio a Elda. El eldense puede ayudarla con su suscripción o con su anuncio.

El Colegio de Segunda Enseñanza es de todos y para todos.

ADORNOMETAL

JUAN SEMPERE SEMPERE

Almacén de Fornituras para el Calzado

Reyes Católicos, 13
ELDA

Teléfonos } Pedidos 381697
Conferencias 382142
Particular 381757

Contable 41 años

Con treinta años experiencia industria calzados dispone de 1 a 6 horas para trabajar en Almacén o Industria importante. SIN COMPROMISO HASTA TANTO SE EFECTUEN PRUEBAS DE CAPACIDAD.

Para cambio de impresiones llamar al teléfono 381510

ABSOLUTA RESERVA

TRABAJO SOBRE: Contabilidad General Oficial y de Control — Puesta al día de Ejercicios atrasados. — Correspondencia. — Liquidaciones S. S. U — Cálculo de Costes, Cargas fijas, Comprobación y Punto muerto de una industria — Estudio Mercados y Capacidad para desplazamientos controlando labor Agentes de Ventas. — Organización de Trabajo, Inversiones en Uillaje, su depreciación y rentabilidad. — Conociendo proceso fabricación, rendimientos y materias primas. — Carácter para encauzar relaciones entre productores y Dirección de una Empresa.



CLAUSURA DE LA I SEMANA CULTURAL. — En la mañana del pasado domingo, día 20, tuvo lugar el acto de clausura de la interesante «I Semana Cultural» que, organizada por el Club Atlético Petrelense, se ha desarrollado durante los días 14 al 19 del mes actual. Hizo uso de la palabra don José Luis Perseguer de Castro, teniente de alcalde y presidente de la Comisión de Cultura de nuestro Ayuntamiento. Esbozó un resumen de las conferencias celebradas, felicitando a la directiva del Atlético por el gran acierto de su organización, que tan eficazmente ha contribuido a la labor de expansión cultural en nuestra villa.

A continuación hablaron don Luis Romero Aranza, presidente de la Federación Murciana de Fútbol, y el señor Ortega Arques. Ocuparon la presidencia del acto, junto a las primeras autoridades locales, los directivos del Club, el señor Romero Aranza, ya citado, y don Enrique Bernal Crespo, director de la Escuela de entrenadores de la Federación Murciana.

Después de estas intervenciones, se procedió a la entrega de trofeos a los deportistas más destacados, siendo premiados con ellos Manuel

Calatayud Benito, Antonio Brotóns Aranda, Francisco Morant Torres; y por los juveniles, Adelardo Martínez Morcillo, Carmelo Navarro Domenech y Francisco Pérez Martínez y José Brotóns Aranda.

También fueron premiados los directivos don Luis Pérez Díaz y don Joaquín Francés García.

En el mismo acto se hizo entrega de obsequios conmemorativos de la I Semana Cultural a don Nicolás Andreu Maestre, don Vicente Amat Alcaraz, don José Luis Perseguer de Castro, don Hipólito Navarro Villaplana, reverendo don Antonio Verdú, don Manuel Lobo Arribas, don Luis Velasco, don Luis Aguilar y don Valentín Pérez. Igualmente, fue nombrado Socio de Honor del Club, don Pedro Ortega Arques.

También fue premiada por su constante sacrificio en pro del deporte doña Juana Arques, quien recibió un bonito pergamino de manos de nuestra primera autoridad, don Nicolás Andreu.

Con unas palabras de despedida, por nuestro Alcalde, se declaró oficialmente clausurada esta Semana Cultural.

LUIS VERA POVEDA

Biblioteca Pública Municipal

A la relación de obras últimamente adquiridas y expuestas, que se publicó en el número anterior de este Semanario, hay que añadir las siguientes:

J. M.^a GIRONELLA: «Personas, ideas y mares». BLANCO TOBIO: «El guapo americano y el ruso feo». P. GILMAN: «Pasión y poder». P. HORGAN: «Trompetas lejanas». P. BRYANT: «Dos horas antes de la catástrofe».

J. BISHOP: «El día que murió Cristo». VICTOR HUGO: «Nuestra Señora de París» y «El Noventa y Tres». Antología de Novelas de Anticipación. G. ROUX: «La Guerra Civil de España». Radiodifusión española.

Sintoniza RADIO ELDA. Los mejores programas, RADIO ELDA.

La Cabalgata de Reyes...

(Viene de la PRIMERA pág.)

el que este había pedido; en fin, que los niños deben conformarse con lo que los Reyes les dejen en sus balcones, puesto que ellos saben bien lo que se hacen.

Los Reyes desean con todo su corazón ver a los niños de Elda a su entrada en nuestra ciudad, y por eso los niños pueden darles una gran alegría, saliendo a su paso para presenciar el desfile de la cabalgata. Acudid, pues, niños, a dar la bienvenida a los Reyes y que Sus Majestades de Oriente se vayan muy contentos de nuestra ciudad.

Violento incendio en Elda

(Viene de la PRIMERA pág.)

esta última, y los diez hijos del matrimonio, el menor de los cuales apenas contaba un mes de edad.

Los primeros instantes del suceso resultaron altamente dramáticos, por el incremento del fuego y el gravísimo peligro corrido por los siniestrados; pero afortunadamente, la rápida intervención de los guardias, vigilantes, etc. y del servicio de bomberos, permitió contener pronto las llamas y poner a salvo a los habitantes de la casa. Ha sido ésta la primera oportunidad que ha permitido comprobar la eficacia del moderno equipo contra incendios recientemente adjudicado al Ayuntamiento por la Diputación Provincial.

En los trabajos de salvamento resultó lesionado, con heridas en una pierna, el guardia municipal don Alfonso González Fernández, que fue asistido a continuación, siendo necesario aplicarle varios puntos de sutura.

Gran parte del mobiliario y ajuar de la casa resultó destruido o dañado, valorándose los perjuicios totales en unas 200.000 pesetas.

Las noticias que tenemos sobre las causas del siniestro parecen confirmar que fue ocasionado por un cortocircuito en el estabilizador del aparato de televisión, producido por un defectuoso funcionamiento del mismo. Dicho estabilizador debió comenzar a quemarse cuando ya los ocupantes de la casa se hallaban entregados al descanso, y las llamas se propa-

Un error por partida triple

(Viene de la PRIMERA pág.)

Lérida como centro productor de calzado, ni como sede de tal exposición nacional.

Naturalmente, la cosa no es para tomarla a pecho, pues es evidente que se trata de un error, pero de un error de bulto que contiene en sí tres errores: 1.º La Feria del Calzado que se celebra en España no tiene lugar en Lérida, sino en nuestra ciudad, en Elda. 2.º La Feria no tiene carácter nacional, sino internacional desde 1962, y 3.º La Feria tiene una duración de nueve días en lugar de diecinueve, celebrándose del 11 al 19 de septiembre, en lugar del 11 al 29.

Y aunque, como decimos, vemos perfectamente que se trata de un error triple, bueno es salir al paso del mismo para evitar que la confusión prospere y a fin de cuentas nos venga a perjudicar. Y, aclarando, lo que se celebra en Lérida, por esas fechas, es la «Feria Oficial Agrícola y Frutera de San Miguel». Que la Feria Internacional del Calzado es en Elda desde su principio.

Sería conveniente que la dirección de la Feria, por su parte, enviase a donde corresponda la aclaración e información necesarias para que todos los interesados sepan a qué atenerse.

garon al televisor, determinando la explosión del tubo, cuyo ruido fue probablemente el que puso en aviso a los moradores del inmueble.

El mejor regalo de Reyes

MALETA TOCADISCOS PHILIPS 4000

ALL TRANSISTOR

Cualquier disco en cualquier sitio
al asombroso PRECIO de 1.990 pesetas

DISTRIBUIDORES:

Establecimientos DOMENECH

Excmo. Ayuntamiento de Elda

Provincia de Alicante

EDICTO

EL ALCALDE PRESIDENTE DEL EXCMO. AYUNTAMIENTO DE ELDA,

HAGO SABER:

Que ignorándose el paradero de los mozos que a continuación se describen y hallándose comprendidos en el alistamiento para el Reemplazo del Ejército para el año 1965, y no habiendo podido ser notificados personalmente, se advierte a los mismos, padres, parientes, amos o personas de quienes dependen, cuyos nombres, actuales residencias y domicilios también se desconocen, que por el presente edicto se les cita para que comparezcan en esta Casa Consistorial por sí o por medio de representante, ante el Excmo. Ayuntamiento, en los actos de alistamiento, rectificación, lectura y cierre del mismo y clasificación y declaración de soldados que, respectivamente, tendrán lugar los días 15, 31 de Enero, 14 y 21 de Febrero próximo y horas de las nueve de la mañana, para que puedan aducir cuantas reclamaciones o excepciones estimen pertinentes, quedando, para el caso de que no comparezcan, apercibidos con la declaración de prófugos y de más responsabilidades legales a que hubiere lugar:

Alberola Carrillo, Juan, hijo de Juan y Dolores; Aracil Mira, Francisco, de José y Virtudes; Bañón Amat, José Antonio, de José y Francisca; Barceló Pina, Francisco, de Francisco y Mercedes; Bortell Navarro, Roberto, de Roberto y María Dolores; Cantador Sansano, Antonio, de José y Adoración; Capelo Rubio, Angel, de Angel y Manuela; Carpio Segura, Jaime, de Miguel y Asunción; Cerdá Beltrá, José, de Francisco y María Magdalena; Esteban Molina, José, de Juan y María; Esteve Tortosa, Luis-Joaquín, de Luis y Victoria; Esteve Vera, Vicente, de Manuel y Emerecliana; Ferrándiz Malabrera, Miguel, de José y Dolores; Flores Romero, Emilio, de Francisco y Pilar; García García, Pedro, de Eliazar y Agueda; García Ripoll, Francisco, de Eusebio y Lucía; González Santos, Angel, de Serafín y Angela; González Vera, Rafael, de Rafael y Concepción; Gutiérrez Fernández, Vicente, de Alejandro y Susana; Herrero Valero, Pedro, de Juan y Amelia; Jover González, Francisco, de Faustino y Pilar; Juan Navarro, José Luis, de Luis y Salud; Juan Pina, Vicente, de Francisco y Leónides; Luz Gómez, Pablo, de José y Cervantina; Llopis Pujalte, Jesús, de Vicente y Concepción; Mañez García, Juan José, de Juan y María; Marín Mellado, José María, de

Vicente y Antonia; Martínez Picó, Antonio, de Ricardo y Dolores; Martínez Rico, Ramón, de Antonio y Dolores; Martínez Romero, Tomás, de Julio y Carmen; Mira Ibáñez, Antonio, de José y María; Mollá Molina, Miguel, de Miguel y Remedios; Navarro Fito, José María, de Ovidio y Ana María; Olmos García, Gumersindo, de Antonio y Caridad; Palomares Moreno, Luis, de Luis y María Teresa; Payá Pomares, José Luis, de Luis y Natividad; Rico Pastor, José Luis, de Antonio y Rosario; Rivera Guarinos, Francisco, de Francisco y Ceilia; Rizo Sirera, Juan José, de Juan y Rosa; Ródenas Molina, Antonio, de Antonio y María; Romero Deltell, José, de Juan y Vicenta; Rosas Hernández, Sebastián, de Sebastián y Josefa; Segura Granero, José, de Tomás y María; Vera Busquier, Oscar, de Vicente y Filomena.

Elda, 19 de diciembre de 1964.

Eldense: Si piensas en el porvenir de tus hijos, preocúpate y presta tu ayuda al Colegio.

SE ALQUILAN
amplios locales
comerciales
bajos y altos

Razón: Calle Alicante, 9
Teléfono 380495

SE ALQUILA
LOCAL MUY CENTRICO

Propio para comercio
o industria

Razón:
Gral. Dávila, 16 ELDA

Se venden
perros alemanes
legítimos

Razón: Martínez Anido, 32
Teléfono 38-15-35

Se venden PISOS

en calle Martínez Anido, 69
(próxima construcción)
en calle Río Vinalopó
en calle Pizarro, 23
FACILIDADES

Razón: José Sanjuán
M. Anido, 2 Teléfono 380716

CARTELERERA

CINE

GOYA - LIS A partir del viernes
REX A partir del sábado

Dos magníficos ESTRENOS

Antes llega la muerte

cinemascope y technicolor

La conquista del espacio

en technicolor

(Tolerado menores)

Antes llega la muerte

Nacionalidad: Hispano-italiana.

Director: Joaquín L. Romero Marchent.

Intérpretes: Paul Piaget, Gloria Milland, Jesús Puente.

Al volver a una aldea del Oeste un individuo que había matado a otro, sus enemigos deciden asesinarlo. Su destreza en el manejo de las armas hace que pueda escapar, uniéndose a unos colonos que viajan por territorio indio. Se centra el argumento en la odisea de la caravana, acaudada por toda clase de peligros. Bien dirigida y desarrollada con acierto, la interpretación es ajustada.

den de cambiar el rumbo hacia Marte. Después de un largo viaje, logran llegar al planeta rojo, donde sufrirán nuevas vicisitudes hasta poder regresar a la Tierra. Visión anticipada y futurista de lo que tal vez sea realidad en plazo breve, dados los extraordinarios avances de la técnica espacial. La primera parte recoge, a modo de documental, cosas hoy ya existentes o en vías de ejecución inmediata. Excelente realización técnica.

Gallardo y calavera

Nacionalidad: Norteamericana.

Director: Bud Yorkin. Intérpretes: Frank Sinatra, Lee J. Cobb, Molly Picon.

Relato de las aventuras de un hombre soltero, que se defiende del matrimonio a toda costa. Un hermano pequeño abandona la casa paterna y se refugia en el piso de soltero de aquél. Todo está subordinado a lograr un humorismo disparatado, sacando la dirección el máximo partido de las situaciones.

La leyenda de Buda

Nacionalidad: Japonesa.

Director: Kenji Misumi.

Intérpretes: Kojiro Hongo, Charico Solis.

Una serie de leyendas entrelazadas, sobre el personaje histórico Buda, nos muestran diversas fases de su vida y de la de los primeros que siguieron su pauta de ascetismo. La película está tratada en una forma artística destacable. Bien dirigida e interpretada, merece especial mención el movimiento de la cámara, así como el colorido de la fotografía, en todo momento de gran calidad.

Llegaron los franceses

Nacionalidad: Española.

Director: León Klimowsky.

Intérpretes: Elisa Montes, Luiso Peña, Isana Medel.

Terminada la Guerra de la Independencia y con objeto de averiguar la verdad de lo ocurrido, llega a un pueblecito del Pirineo Navarro el padre de un oficial francés que resultó muerto en la campaña y degradado por traición. Conocemos entonces la realidad de los hechos. El resultado es atractivo y hasta interesante por su final heroico.

CONDUCTOR DE CAMION

En la carretera eres el más fuerte. No abuses de tu fortaleza

Teatro Castelar

Viernes

¿Qué me importa el dinero?
por Jerry Lewis, y el estreno

Cristina y el Emperador
TOLERADO MENORES

Sábado y domingo

Cristina y el Emperador
y

Maciste el coloso
TOLERADO MENORES

REX

Viernes, último día

Dos grandes estrenos

Siete días de mayo

por Burt Lancaster Kirk Douglas y Ava Gardner y el formidable documental en color

Así es Asturias

(Autorizado mayores 14 años)

Teatro Cinema Cantó

Hoy, estreno de la espectacular realización de largo metraje en cinemascope y technicolor

La leyenda de Buda

y el documental

Río de Janeiro

en cinemascope y technicolor

(Autorizado mayores 18 años)

Cine Regio (Petrel)

Viernes y sábado

Siete días de mayo

y **Así es Asturias**

AUTORIZADO MAYORES

Domingo Maravilloso estreno

Blanca Nieves y los 7 enanitos
de Walt Disney (technicolor)

El tren de la muerte

TOLERADO MENORES

CAPRI

Viernes, único día

Los asesinos del Kilimanjaro

El Valle de los Hombres de piedra

TOLERADO MENORES

Sábado, domingo y lunes

55 días en Pekín

y **Lafayette**

TOLERADO MENORES

COLISEO y ALCAZAR

A partir del viernes

Soberbio programa doble, con el estreno en cinemascope y technicolor

Gallardo y calavera

por Frank Sinatra

Amor y guerra

en cinemascope y technicolor

(Autorizado mayores 18 años)

GLORIA

A partir del martes

Dos estupendos estrenos

Robin de los bosques

por Errol Flynn (technicolor)

Llegaron los franceses

por Elisa Montes

(Autorizado mayores 14 años)

Cinema Cervantes

Viernes Estreno

Cristina y el Emperador

y **Maciste, el coloso**

TOLERADO MENORES

Sábado y domingo Estreno

La conquista de la Atlántida

Regreso a las minas del rey Salomón

TOLERADO MENORES

GLORIA

A partir del viernes

Dos magistrales estrenos

El último superviviente

por Jeffrey Hunter (technicolor)

La cuarta carabela

por Antonio Ozores

(Tolerado menores)

Ideal Cinema

A partir del viernes

Sensacional programa doble con el estreno

El golpe secreto de D'Artagnan
en cinemascope y eastmancolor

El albergue de la sexta felicidad

por Ingrid Bergmann

(Tolerado menores)



ACTIVIDADES

DE LA O. J. E.

FORMATIVAS

En la semana del 14 al 19 del actual, y en las reuniones de afiliados, se desarrollaron charlas glosando motivos navideños, como complemento de las normales del plan formativo. La semana del 21 al 26 ha sido de vacaciones con motivo de las Navidades.

CONMEMORATIVAS

Se está trabajando a marchas forzadas en la preparación de la Cabalgata de Reyes, que tradicionalmente organiza esta Delegación Local.

DEPORTIVAS

El próximo día 10 de enero, D. m., dará comienzo el Campeonato Local de Baloncesto (Interescolar en edad de Arqueros), para el que hay inscritos doce equipos. Inmediatamente se termine este torneo, se iniciará un Campeonato Local de Minibasket, en el que queremos estén representadas todas las escuelas de Primera Enseñanza de la localidad. El Minibasket, es un deporte encaminado a la preparación y dominio del Baloncesto, es en realidad Baloncesto reducido.

En los días 19 y 23 del actual, se han jugado las cuatro últimas jornadas del Campeonato de Balón-tiro, que han dado los resultados siguientes:

Jornada 12: Alcázar, 5; Pitágoras, 0. Rayo, 0; Lepanto, 2. Colón, 1; Olimán, 3. Idella, 0; San Jorge, 5. Olímpico, 0; Juvenil, 6. Marco Polo, 3; San Fernando, 0. Imperial, 1; Spórting, 0. Hispania, 3; Huracán, 0.

Jornada 13: Alcázar, 0; Rayo, 9. Colón, 4; Pitágoras, 0. Idella, 0; Lepanto, 7. Olímpico, 3; Olimán, 1. Marco Polo, 6; San Jorge, 0. Imperial, 2; Juvenil, 0. Hispania, 4; San Fernando, 3; Huracán, 1; Spórting, 0.

Jornada 14: Alcázar, 0; Colón, 2. Idella, 2; Rayo, 6. Olímpico, 7; Pitágoras, 2. Marco Polo, 4; Lepanto, 2. Imperial, 0; Olimán, 9. Hispania, 7; San Jorge, 5. Huracán, 1; Juvenil, 4. Spórting, 0; San Fernando, 1.

Jornada 15: Alcázar, 6; Idella, 5. Olímpico, 6; Colón, 0. Imperial, 2; Pitágoras, 4. Hispania, 1; Lepanto, 0. Huracán, 0; Olimán, 5. Spórting, 0; San Jorge, 1. San Fernando, 0; Juvenil, 5. Marco Polo, 2; Rayo, 0.

La clasificación, por tanto, queda establecida de la forma siguiente: Marco Polo, 26

Don José María Navarro Parra, seis años de eficaz labor al frente del Taller Escuela Sindical

En estos días de diciembre se han cumplido seis años de la toma de posesión del cargo de Director del Taller Escuela de Formación Profesional de nuestra ciudad, por don José María Navarro Parra, bajo cuya gestión ha experimentado este centro formativo una importante transformación, acrecentándose extraordinariamente su efectividad en la enseñanza y capacitación de sus alumnos, de lo que es demostración evidente la consecución en diversos años de varios campeonatos nacionales de patronistas-modelistas en sus dos categorías y de zapatería

en las mismas categorías A y B. En este mismo número anunciamos con satisfacción el enorme éxito obtenido por este Taller al enviar tres de sus jóvenes alumnos al XVIII Concurso Nacional Juvenil de Formación Profesional Industrial y Artesana y conseguir para Elda dos campeonatos y un subcampeonato, todos ellos de categoría nacional.

El señor Navarro Parra, en el curso de su estancia entre nosotros, ha reflejado en las páginas de VALLE DE ELDA y otras publicaciones, sus opiniones sindicales, culturales y políticas, reveladoras de una intensa inquietud social y cultural, demostradas tanto en su paso por la Delegación Comarcal de Sindicatos como al frente del Taller Escuela Sindical.

En este sexto aniversario de su toma de posesión felicitamos al Sr. Navarro Parra, deseándole muchos nuevos éxitos en su acertada gestión.

puntos; Rayo, 26; Olimán, 24; Hispania y Olímpico, 22; Lepanto, 18; San Jorge, 16; Pitágoras, Juvenil, Idella y Colón, 12; Horacán e Imperial, 10; Spórting, 8; San Fernando, 6, y Alcázar, 4. Campeón, Marco Polo, y premio a la deportividad, Alcázar.

Los trofeos correspondientes a este Torneo, así como los correspondientes al Campeonato de Balonmano ya finalizado, y los que se celebrarán en adelante, serán entregados en un acto a realizar en el mes de mayo.

ELDENSE: Tu periódico, VALLE DE ELDA. Tu emisora, RADIO ELDA.



Dispuesto para recepción del segundo canal "UHF" SIN COSTO ADICIONAL

NOTA.—El desconocimiento del número del canal, hace necesario la entrega de V A L E a los compradores ZENITH A PARTIR DE HOY que les da opción a la instalación GRATIS en su día de la REGLETA correspondiente al canal de recepción en UHF en esta Zona, único accesorio necesario para dicha recepción en todos los aparatos de T. V. ZENITH.

Si es preciso espere, pero cuando compre, compre un ZENITH
Mayor seguridad de funcionamiento... menos reparaciones

SOLICITE AMPLIA INFORMACION EN LOS DISTRIBUIDORES - SERVICIO TECNICO

ESTABLECIMIENTOS DOMENECH

Imperial, 2 - Eldense, 1

Y esta vez ganó el árbitro

El título de esta crónica no será de acuerdo de todos. Pero creo que es la verdad.

También es verdad que de haber ganado el Eldense no se merecería la victoria, dados los pocos méritos que lució sobre el césped. Pero no es menos cierto que todo el segundo tiempo dominó a los propietarios. Y primero vamos con los goles y su ejecución. Marcó primero el Imperial al lanzar un castigo sobre la puerta de Gimeno, que no pudo bloquear el balón y Tito lo remachó a la red. Este gol fue posible porque un medio del Eldense se quitó de la barrera a punto de tirar el castigo y por ese hueco lo marcaron. El segundo lo logró Mena en fuera de juego, cosa que marcó un linier, pero la pelota había tropezado con un defensa murciano y el árbitro lo pitó como válido. El linier continuó con la bandera en alto y agitándola con energía. El público protestó y los jugadores también y el árbitro, después de consultar con el referido linier, anuló el indiscutible gol, válido según el Reglamento. El tercero también fue obra y desgracia del ribeteado. Al coger una pelota Camarasa, fue empujado por la espalda y derribado sobre el balón; todos

oímos el silbato, pero lo que nadie —incluido el público murciano— suponía es que el castigo era contra el Deportivo. Lo rechazó la defensa a córner y a resultados de éste fue el segundo gol del Imperial. En las postrimerías y dentro del tiempo que se descontó antes por interrupción, Trilles logró el segundo del Eldense y primero valedero. Dije en mi título que nos robaron el partido y demostrado queda.

Sin juicio crítico

No es porque me causen miedo las pobres reacciones de ciertos jugadores que no están para jugar al fútbol, no. Es que me da asco nombrar cosas desagradables. La directiva tiene unos técnicos que yo considero entendidos, y hay un entrenador que sabe su oficio y cumple como el mejor. A éstos dejo la misión de enmendar este asunto. Como sea, pero que lo solventen y si ahora resulta difícil, recordemos que Rey dijo en su día que no teníamos hombres de área. La plantilla es corta y de poca valía, pero con un poco de suerte podemos clasificarnos. Nosotros también podemos comprender que errar es cosa de hombres y ayudar de

Resultados y Clasificación

TERCERA DIVISION - GRUPO X

Monóvar, 1; Albacete, 1
R. Ibense, 2; Jumilla, 1
Lorca, 1; At. Cartagena, 0
Alicante 3; Illicitano, 0

Imperial, 2; ELDENSE, 1
Cartagena, 6; Aspense, 1
Orihuela, 3; Cieza, 2
La Roda, 2; Almansa, 1

| | J | G | E | P | F | C | P | PR |
|------------------------|----|---|---|---|----|----|----|-----|
| 1 Albacete | 15 | 8 | 5 | 2 | 80 | 15 | 21 | + 7 |
| 2 Imperial | 13 | 8 | 4 | 1 | 31 | 14 | 20 | + 6 |
| 3 Cartagena | 13 | 8 | 2 | 3 | 33 | 10 | 18 | + 4 |
| 4 Alicante | 14 | 8 | 1 | 5 | 26 | 15 | 17 | + 1 |
| 5 ELDENSE | 13 | 7 | 3 | 3 | 24 | 16 | 17 | + 5 |
| 6 Rayo Ibense | 15 | 8 | 1 | 6 | 27 | 28 | 17 | + 1 |
| 7 Illicitano | 13 | 7 | 1 | 5 | 29 | 20 | 15 | + 3 |
| 8 Jumilla | 14 | 6 | 2 | 6 | 16 | 16 | 14 | + 2 |
| 9 La Roda | 14 | 6 | 1 | 7 | 21 | 27 | 18 | - 3 |
| 10 Almansa | 14 | 5 | 2 | 7 | 21 | 24 | 12 | - 2 |
| 11 Orihuela | 13 | 5 | 2 | 6 | 17 | 20 | 12 | - 2 |
| 12 Cieza | 14 | 5 | 2 | 7 | 15 | 19 | 12 | = 0 |
| 13 Lorca | 14 | 4 | 2 | 8 | 14 | 37 | 10 | - 6 |
| 14 Aspense | 14 | 2 | 4 | 8 | 17 | 33 | 8 | - 4 |
| 15 At. Cartagena | 13 | 3 | 1 | 9 | 18 | 23 | 7 | - 5 |
| 16 Monóvar | 14 | 2 | 3 | 9 | 13 | 32 | 7 | - 7 |

aficionados con amor al club de su pueblo. Quizá nosotros, en su lugar, estaríamos más preocupados:

Por estas y otras razones, es necesario ayudar y hacer por acallar las voces destempladas de los que exigen mucho, pero que por lo general ayudan poco (si es que ayudan algo). Esto es cosa de todos. Y todos mañana debemos agruparnos alrededor de nuestro equipo. El mejor del grupo, porque es el nuestro. Tenemos fe en el equipo, entrenador y directivos. Y eso se demuestra en la desgracia. Ahora es cuando nos necesitan. En Murcia nos roba-

ron el partido. Mañana lo podemos perder. Así como a continuación lo podemos ganar fuera. Además, si el fútbol sólo fueran victorias, no tendrían interés.

Alineaciones:

IMPERIAL: Pacheco; Embarre, Sutter, Soriano; Cervantes, Silvio; Tito, Nico, Jerónimo, Churri y Vidal.

ELDENSE: Gimeno (2); Careaga (0), Camarasa (2), Miguel (2); Cabanes (1), Grande (0); Horacio (2), Trilles (1), Mena (0), Bartolo (0) y Rubio (1).

PEDRO LOPEZ

¡GRAN OPORTUNIDAD!

Venta de parcelas residenciales

con ESQUINAS a 2 y 3 calles y parcelas de paseos centrales

Zona ALTEA - BENIDORM

(El Albir)

PANORAMICAS - SITUACION EXCEPCIONAL

Magnífica inversión para colocación de capitales - Revalorización continúa

VENTAS CONTADO Y PLAZOS

PROPIETARIO - VENDEDOR:

"Urbanizaciones FRANCISCO ZARAGOZA" - ALTEA

Informes: J. NAVARRO - Ramiro de Maeztu, 2, 1.º

Teléfonos 380273 y 380272 - ELDA



¿Se pasaron bien las fiestas de Navidad? Me alegro y os deseo un feliz y venturoso Año 1965 y todos los demás años que nos dé Dios de vida.

Cumplido mi sincero saludo, pasemos al fútbol, que es lo nuestro en esta sección. Y si el fútbol sigue así en Elda... véase el que pueda. Yo no veo nada claro. Pero me alegrará si se subsana este fallo de marcar menos goles que los contrarios. Que es la peor cosa que le puede ocurrir a un equipo.

Pues sí. Perdimos en Murcia frente al Imperial, equipo joven y... por eso perdimos por... ancianidad.

También se luchó contra un árbitro que, para colmo, resultó alicantino.

Este fue el verdadero vencedor, aunque tampoco el Deportivo se merecía ganar. Pero jugó contra los murcianos y con sólo ocho jugadores. Y así no puede ser.

Y como continuamos sin meternos en el área, de poco sirve la perfecta preparación física, ni el perfecto planteamiento, ni el batallar tesonero de algunos, contra la ineficacia de los demás. Y así, ni directivas ni entrenador tienen nada que hacer. A menos que Pepe Rey se calce las botas otra vez.

Y, ¡claro!: como las desgracias nunca vienen solas, pues ahora se han llevado al Deportivo a la «Mill». Y si lo dudan, miren al calendario y verán como está «haciendo el quinto».

La Unión no jugó el pasado domingo. Pero lo hará el día de Reyes contra el Unionense de Cartagena, aspirante al título de su grupo y en el que figura Conejo, el buen medio eldense.

He dicho que el domingo no jugó la Unión. Pero en realidad sí jugó contra el equipo de los veteranos provinciales, en el que figura Fustero, aquel extremo del Deportivo que gastaba pocas mojigangas y marcaba muchos goles. ¡Qué lástima que no sea más joven Fustero! Y comparado, aún así y todo.

Alquiler de automóviles con y sin chófer

ESPI Dahellos, 5
Teléfono 380916

Y hacen falta no uno, sino dos delanteros. Si mal no recuerdo, con motivo de la reorganización directiva del Club, alguien los prometió. Lo malo es que no los encuentran. Sin ir más lejos, la pasada semana Pepe Rey y los técnicos fueron a Valencia por Torrén, con resultado negativo. Eso sí que era una solución. Pero a ver si entre todos nos enteramos y a por él.

Y en vista de lo que está ocurriendo —que por cierto no es tan malo como exageramos— hace falta acordarse de los jóvenes. Por ejemplo: ¿dónde está Aracil? Es joven, tiene tiro y clase y juventud. Hay que tomar ejemplo del Real Madrid. Para el fútbol, juventud y los viejos de espectadores. Y si hay más

Nacimientos - Pesebres - Figuritas - Adornos y Árboles

Cuanto desee en artículos de Navidad, en

Establecimientos CANO

Generalísimo, 9 ELDA Teléfono 380472

Desconsideraciones que deben acabar

La actividad de los redactores deportivos no es, en general, muy envidiable. Se mueven en un ambiente apasionado hasta el extremo que igual exalta que denigra, lo mismo vitupera que incienso, sólo movido por la emoción del momento. El choque entre la opinión cambiante de la masa de la afición y la más ecuánime, por más reflexionada, del cronista deportivo, es frecuente. Esto es natural y todos lo aceptamos como una parte del cometido y del servicio al público. Pero hay otra cara de esta faceta y es la desconsideración pública, incluso la grosería en la palabra y en

jóvenes, al equipo. Y fuera los petardos con años.

Aunque como no hay regla sin excepción, ahí tenéis los ejemplos de Camarasa, Miguel y alguno más. Pero como excepción.

También es necesario ir mirando y viendo. Mientras el Deportivo perdía en Murcia, antes y en el mismo lugar también lo hizo el Albacete y contra el Monóvar, lugar donde ganamos nosotros, empató el Albacete con ayuda de la suerte y del árbitro. Es decir, que en todas partes cuecen habas. Y si hemos de seguir un camino, en vez del de la censura y la crítica despiadada, ayudemos desde la grada. Cuidado falta de confianza y otras pequeñas cosas derivadas de los públicos exigentes, traen males mayores. Y nosotros los hemos de aminorar. Que no es lo mismo.

El viernes, día primero de año, en el Estadio, se juega contra la Cartagenera, equipo peligrosísimo y muy goleador. Es decir, un equipo ideal para tener un tropezco si no ayudamos. Entre todos y como uno solo. ¡Aúpa Deportivo!

También juega nuestro Club el miércoles en Orihuela; y antes, es decir, el domingo, en Alicante. ¿Qué os parece? ¿No es mucho jugar en tan poco tiempo Yo creo que es demasiado. Si se ganan todos los encuentros, veis cómo todo cambia y los malos humores se convierten en risas de satisfacción.

CARPINTERO

el gesto, que personas que ocupan cargos elevados de un club, creen poder permitirse con estos cronistas, cuando en cumplimiento de su obligación han de acudir a vestuarios, oficinas o dependencias deportivas. Algo de esto ocurrió a nuestro compañero Pedro López —ya, desgraciadamente, víctima de anteriores intemperancias del mismo tipo en presidentes, entrenadores o jugadores del Deportivo— cuando acudió a la caseta eldense en La Condomina recién terminado el encuentro, para cumplir su misión informativa.

Muy lamentables son estos hechos, que dicen muy poco en favor de la ayuda y comprensión que deben reinar entre todas las entidades eldenses. Máxime si se tiene en cuenta que el cronista deportivo representa en el desempeño de su cometido a este modesto semanario local, que no ha regateado nunca su decidido apoyo al deporte eldense y en especial a su primer club de fútbol. Y que continuará, de todos modos, en esta misma línea de conducta.

Celebraríamos que tales desagradables incidencias no volvieran a repetirse. No pedimos demasiado. Solamente, que se nos respete en nuestra misión informativa, del mismo modo que respetamos nosotros a los representantes del deporte y de todas las entidades y actividades eldenses.

Compra-venta de maquinaria para calzado

Almacén: Av. Reina Victoria, 3

Domicilio: León XIII, 7

ELDA

VENDO PISOS

desde 140.000 pesetas en adelante muchas facilidades de pago.

Informes: General Aranda, 42
Teléfono 380698

Pisos... Pisos... Pisos...

LOCALES DE NEGOCIO

Iniciada la construcción de 8 pisos y planta baja, para locales comerciales, en la calle Don Quijote, 40, esquina a María Guerrero

INFORMES EN

HILATURAS TORRES

María Guerrero, 43 - Teléfonos 380165 y 382060 ELDA

Facilidades de pago



El año que vamos a encetar

Por JOSÉ ALFONSO

¿Qué nos deparará este fulano cronológico? Porque eso de año nuevo, vida nueva, lo vamos a dejar. El hombre —lo he dicho otras veces— es un animal de costumbres. Y seguirá al pie de su cañón. Lo nuevo será lo que ocurra en la calabaza planetaria, pero en poco variará el año que comienza del que vamos a largarle la patada del Charlot. Se columbran pocas variedades en el horizonte. Las naciones —matones— las llamaremos así— continuarán observándose sin pasar el río. De meterse en un berenjenal atómico, vendría la clásica liquidación por derribo, de todos. Y no interesa. Los mandamases de estas naciones no van a ser tan idiotas que abandonen la «dolce vita» presente. Tienen mucho como cimiento y saben lo que se hacen. Que haya pólvora en salvas y amenazas de enanos de las ventas, no presupone que vayan a lanzarse al ruedo para jugarse su exterminio. ¡La salud ante todo! Lo más que puede ocurrir es que mancomunadamente se conceda alguna «independencia» más. ¿Que los que las reciben son tribus de salvajes? ¡Allá films! Las naciones civilizadas se hallan en la barrera. Y aunque se hagan astillas los sub-dotados, a presidentes y reyes les importa todo

menos que un comino. ¡Y a vivir!

Yo no veo grandes novedades en la era que estamos masticando. Pueden Von Braum y sus cofrades soviéticos seguir lanzando satélites. Cultivar el progreso científico hasta conseguir que despeguemos de nuestro planeta para ir a instalarnos a Marte o a Saturno. Claro que esto tardará un poco. Y el año que estamos pisando no lo verá. Aunque no vendría mal darnos una vuelta por los espacios interplanetarios y ver si los mercados de la Luna, de Marte, de Urano, de Saturno... están más baratos que los de la Tierra. Desde luego no quedaría aquí ninguna mujer. Y como es natural, no las íbamos a dejar solas. Nos pegaríamos a ellas con nuestras proles. Pienso que este traslado sideral podría ser perfectamente inocuo. Porque si aquellos mercados están más asequibles y los vendedores terrícolas se suben allí también, con tinuaríamos estando copados. No habrá progreso ni bienestar posibles para nosotros en los citados planetas, si los vendedores terrestres no se quedan en nuestro globo «marcando el caqui». ¡Total, que nos quedaremos en casita lidiando por mano letinas todo lo que salga!

Días pasados, tras muchos meses de sequía pertinaz, vinieron las lluvias. Y eficaces y persistentes. Pues le he oído ya decir a algún agricultor que la lluvia en el pueblo es muy escandalosa, pero que apenas ha calado en el campo. Para contentarlos a todos habría que volcar el Cantábrico en los bancales. ¡Y ni aun así! La lluvia en el pueblo será muy escandalosa, pero es más escandalosa que te cobren veintiséis pesetas por un kilo de alcaciles. Y todo por el estilo. ¡Como si estuviera de vendedor el Cordobés! Uno desea que llueva, como es natural. Pero en beneficio de todos, y no de unos cuantos felices que hacen de las lluvias un trabuco. Deben acortar la puya para que podamos digerir los precios tan exorbitantes. El ministro Ullastres va a emprender una enérgica campaña para cortar este abuso tan caprichoso del alza de precios. Si lo consigue, habrá que erigirle un monumento en cada pueblo. ¡Con la gratitud de todos los españoles! Leo que va a importar del extranjero

Enrique Amat Navarro

HEBILLAS, HILATURA, RIBETES, CORDONES Y APLIQUES VARIOS

García Valiño, 15
Teléfonos 380666 y 380667

ELDA

Navidad en Aconcagua

Desde Chile nos llegan noticias navideñas de don Tomás Rocamora, canónigo, secretario canciller en la actualidad del Obispado de San Felipe de aquella República hispánica. Los eldenses que recuerdan con cariño a este sacerdote que rigió los destinos de nuestra única iglesia parroquial en los tiempos que siguieron a la Liberación, leerán con gusto estos versos a la Navidad, originales de don Tomás, que nos han llegado

en tal señalada ocasión. El Niño Dios ha nacido bajo una luna de plata ¡Qué hermosas, las Navidades en el Valle de Aconcagua! El Niño y la Virgen-Madre por la Cordillera pasan:

todo lo que haga falta, para la nivelación, por lo que los abusantes, si no se enmiendan, se van a quedar bajos de pulso. Y cuando quieran reaccionar se encontrarán con que ya ha pasado el autobús.

Puede el Año Nuevo traernos alguna media lagartijera para tumbar el morlaco del caradurismo vendedor. Lo que sería muy plausible. La vida casera, cuyas principales raíces están en el mercado, lo agradecería. Se puede prescindir de muchas cosas, pero de la manducatoria diaria, no. Porque es lo más esencial. Y se ha puesto el asunto de una manera que... hasta los enanos van a tener que ir a servir al rey, como dijo un lejano alcalde de mi pueblo. Los vegetarianos, que no probaban el pescado ni la carne, se quejan del valor astronómico de su masticación. Algunos se han pasado al enemigo y no catan ya ni una simple patata.

—Para que te asesinen vivo el bolsillo, vale más que lo hagan los carniceros. Tiene más sustancia lo que embaúlas —dicen.

—¡Pero tú eras vegetariano por la salud, o por la economía! —le pregunté a uno de ellos.

—Hombre, por las dos cosas. Pero cuando todo se habla de tú, hay que ir a lo más sustancial.

—Eres un filósofo.

—Lo que soy es un tío práctico. —Eso que has dicho puedes llevarlo a Misa. ¡Pero a la Misa de una Catedral!

nieves perpetuas le ofrecen sábanas puras y blancas. San José dice a María, mientras el asno cabalga: en estas tierras de Chile todo ríe, todo canta. El Niño, bajo la luna, con su carita de nácar, parece un copihue rojo pasado por Aconcagua. Cordillera de Los Andes, sinfonía de montañas; violetas de atardeceres, alburas de sus mañanas. Navidad en San Felipe el Real, de Aconcagua, con su huertas y jardines amatistas y esmeraldas. Navidades con duraznos, guindas, peras y manzanas. ¡Qué rico este Valle, Niño! dice la Madre a su «Guagua» Veinticinco de Diciembre, plenilunio en Aconcagua; en las aguas de su río, la Virgen al Niño baña. Cascabeles, villancicos, panderetas y sonajas, son las aguas cantarinas de Jahuel y sus montañas. El Niño Jesús sonríe, cuando la Virgen le canta, los cantares de esta tierra; sus cuecas y sus tonadas: Los Andes y San Felipe visten sus mejores galas: para la Madre y el Hijo adornan sus Plazas de Armas. Por sus alamedas verdes, por sus alamedas blancas, lucérnagas van y vienen con brillantes, oro y nácar. Sus parques y sus jardines, con los murmullos del agua; las salmodias de los grillos, con sus cuchillos de plata. ¡Qué hermosas las Navidades, en los valles de Aconcagua, para los niños y niñas de alma pura, de alma blanca!

El Niño-Dios ha nacido bajo una luna de plata, ¡Navidad en San Felipe! ¡Navidad en Aconcagua!

CICLISTAS Y MOTORISTAS

Pensad que sois los más débiles. No cometáis imprudencias.

Compro toda clase de antigüedades

Cuadros, libros, porcelanas, monedas antiguas, etc. etc.

Dirigirse a C. Yagüe

Menéndez Pelayo, 7

ELDA



Redacción y Administración

Moscardó, 1 - 1.º
Teléfono 380212

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

| | España | Extranj. (1) |
|-------------|--------|--------------|
| Un semestre | 75'— | 100'— |
| Un año | 150'— | 200'— |

(1) Excepto Hispanoamérica, Marruecos y Filipinas, para los que rige la misma tarifa que para España.

NOTA.—Las suscripciones de fuera de Elda se abonarán por anticipado por Giro Postal u otro medio de fácil cobro.

SUS REGALOS DE FIN DE AÑO Y REYES EN:

Relojería

Platería

Joyería Universo

UNIVERSO

UNIVERSO

UNIVERSO

UNIVERSO

UNIVERSO

TIENEN SELLO DE DISTINCIÓN, PORQUE:

Joyería Universo ES OTRA COSA

Señora, Caballero: Usted puede comprar cómodamente, en su domicilio, con amplias facilidades de pago, llamando a nuestro número 38 - 09 - 33. Seguidamente les visitará nuestro vendedor autorizado

FRANCISCO BELLOT AMAT (El Rayo)

General Mola, 22

ELDA